

## INAUGURATION DE LA SALLE NATURE DE LA MATERNITE DE L'HOPITAL D'ANTIBES

Jeudi 2 mars 2023 – à 14h



### L'Hôpital d'Antibes dote sa maternité d'une salle nature pour mieux répondre aux attentes des futurs parents lors de l'accouchement

Les futures mamans sont de plus en plus demandeuses d'une prise en charge moins médicalisée mais tout aussi sécurisée pour accueillir le nouveau-né. L'Hôpital d'Antibes dispose d'une maternité de niveau 2A sur site qui accueille chaque année 1 000 naissances mais ne proposait pas jusque-là de salle nature, ou également nommée salle physiologique pour permettre ce mode de prise en charge pour les parturientes en phase de pré-travail.

Dans le cadre du projet des 1000 premiers jours, nous souhaitons proposer aux futurs parents un univers qui allie confort et relaxation dans un environnement sécurisé avec une équipe à leur écoute tout au long du travail.

C'est ainsi que nos professionnels de la maternité ont souhaité équiper le service d'une salle nature de pré-travail pour mieux répondre aux attentes des futurs parents. Ce projet a été inscrit dans le nouveau projet d'établissement 2022-2026 « Vision 2030 » au même titre que la modernisation des locaux et notamment des chambres, ou encore le développement de l'offre de soins en gynécologie-obstétrique (fertilité, endométriose, diagnostic anténatal, etc.) mais aussi la labellisation de notre maternité par le CNGOF (Collège National des Gynécologues-Obstétriciens Français) qui a été obtenu au printemps 2022 marquant les engagements qualité prénatals de nos professionnels au bénéfice des parents et des nouveau-nés. Un projet de création a été entièrement pensé par l'équipe pour doter le service de cette salle nature au bénéfice des futurs parents de notre territoire.

### Une salle équipée pour offrir un environnement moins médicalisé aux parents et au nouveau-né

Dans le cadre du projet des 1000 premiers jours du bébé, la qualité de l'accouchement est décisive dans le lien mère-enfant et nous y sommes attentifs. La salle nature se situe au cœur du service de gynécologie-obstétrique au 2<sup>ème</sup> étage de l'Hôpital, face aux salles de naissances et au bloc obstétrical. L'équipe propose cette modalité de prise en charge à la parturiente qui reste au choix de la future maman. Si elle souhaite bénéficier de la salle nature, elle reste sous la surveillance attentive des sages-femmes hospitalières du service ou des sages-femmes libérales du « Nid d'Antibes ».

Une chambre de la maternité a été transformée pour accueillir la salle physiologique grâce à des opérations de travaux et à des aménagements pour un budget total de 50 000 euros.

Ainsi, la salle spacieuse de 25 m<sup>2</sup> est ainsi équipée d'une salle d'eau privative avec WC et douche, dans laquelle la patiente a à sa disposition différents équipements à l'instar d'une baignoire de relaxation permettant de se détendre et d'atténuer la douleur des contractions, avec chromothérapie et musicothérapie. Des lianes de suspension ont été installées dans les locaux pour mieux appréhender les contractions grâce à des étirements. La salle nature dispose également d'un lit de pré-travail (banquette très confortable) favorisant les positions variées et les attitudes antalgiques pour diminuer les douleurs, de même que des ballons permettant la mobilisation du bassin.

La décoration de la salle a été complètement refaite avec des coloris doux et la possibilité d'une lumière tamisée pour créer un environnement cocooning pour les parents et le nouveau-né.

La labellisation par le CNGOF valide notre volonté constante d'amélioration des soins, d'information et d'écoute des patientes. De plus, la création d'un espace « physiologique » concourt au développement de notre activité obstétricale et au lien mère-enfant. La participation de l'accompagnant à la naissance est plus importante également.

La salle est opérationnelle depuis décembre 2022 ; les couples en ayant bénéficié témoignent de leur satisfaction ce qui conforte l'intérêt de la concrétisation de ce projet.

## Une maternité publique au cœur de son territoire avec une prise en charge de qualité et à taille humaine

Il est important de rappeler que la maternité d'Antibes est de niveau 2A ; elle se situe dans le même service que la gynécologie ; ensemble, ces deux spécialités disposent d'une capacité de 20 lits dont 16 chambres individuelles. Un service de néonatalogie avec des chambres mère-enfant est également sur site pour prendre en charge les nourrissons dès la naissance en cas de nécessité. L'équipe médicale et paramédicale proposent une offre de soin en gynécologie, en obstétrique avec suivi de grossesse et diagnostic anténatal. Des activités de sur-spécialité sont aussi proposées aux patientes notamment autour de la chirurgie pelvienne et sénologique carcinologique ou bénigne, l'infertilité – aide médicale à la procréation ou encore la coloscopie, l'orthogénie, la sexologie ou le planning familial pour répondre aux besoins des patientes du territoire de santé de près de 250 000 habitants. Des cours de préparation à l'accouchement et des ateliers (nesting, papa, environnement, acuponcture, consultation allaitement, homéopathie, hypnose, consultations de tabacologie) sont aussi proposés aux futurs parents. La maternité d'Antibes dispose donc d'une offre étoffée et de secteur 1 sur son territoire de santé, que la création de cette salle nature de pré-travail vient compléter. Concernant la prise en charge obstétricale, il convient de noter le faible taux de césarienne et d'épisiotomie dans le soucis constant d'une prise en charge qualitative des parturientes et des nouveau-nés. Le plateau technique complet sur site a récemment été ouvert aux sages-femmes libérales du « Nid d'Antibes » et à leurs patientes souhaitant un suivi global. Des partenariats sont également en place pour conforter la prise en charge, notamment avec le CHU de Nice et le CAL pour un haut degré d'expertise. Enfin, des consultations avancées de sage-femme et de gynécologue sont proposées sur le Pôle Santé Vallauris pour proposer aux patientes de Vallauris et alentour une prise en charge de proximité et éviter ainsi les déplacements sur l'Hôpital d'Antibes.

### Un projet qui a bénéficié du soutien financier de la Fondation des Hôpitaux

Le projet représentait un coût non négligeable pour l'établissement qui a dédié près de 50 000 euros pour équiper la salle dédiée. Dans le cadre de l'appel à projet 2022 de la Fondation des Hôpitaux de Paris, l'équipe de la maternité et la direction ont déposé une demande de soutien financier à hauteur de la moitié du coût du projet. Au printemps 2022, nous avons reçu l'accord de la Fondation qui a généreusement attribué à l'Hôpital d'Antibes une subvention de 25 000 euros pour la réalisation de ce projet.

### Déroulé de la cérémonie d'inauguration

La cérémonie aura lieu le jeudi 2 mars 2023 à 14h et se tiendra directement dans le service de la maternité située au 2<sup>ème</sup> étage du bâtiment principal, depuis le hall d'entrée haut de l'Hôpital. La salle sera inaugurée avec le traditionnel coupé de ruban en présence du Directeur général, M. Bastien Ripert, l'équipe de la maternité de même que Dr Verrière, Président de CME, mais également M. Leonetti, Maire d'Antibes.



---

#### **CONTACT PRESSE :**

Sophie GRIENENBERGER  
Directrice de la communication et directrice déléguée  
Tél : 04.97.24.77.07  
Portable : 07.87.18.05.29  
Email : [sophie.grienenberger@ch-antibes.fr](mailto:sophie.grienenberger@ch-antibes.fr)

#### **CONTACT DIRECTION :**

Mme Vanessa SCORDO  
Secrétariat de Direction  
Tél : 04 97 24 77 02  
Email : [vanessa.scordo@ch-antibes.fr](mailto:vanessa.scordo@ch-antibes.fr)